



La sélection romans-jeunesse des Incorruptibles: Laura et Noa présentent Le Syndrome du spaghetti, un roman de Marie Vareille

publié le 31/03/2023

Dans le cadre d'une correspondance littéraire avec le Lycée Branly, les élèves de 3ème découvrent une sélection de romans jeunesse, les « Incorruptibles ».

Aujourd'hui, Laura D. et Noa C. vous présentent :

***Le Syndrome du spaghetti*, de Marie Vareille, 2020.**

- L'avis de Laura D. :

J'ai trouvé le roman *Le Syndrome du spaghetti* de Marie Vareille bien adapté à mon niveau de lecture.

L'histoire est très vaste : cela parle d'une jeune fille, Léa qui est fan de basket et qui en fait énormément en club. Elle se consacre très peu à ses études. Elle fait du basket avec son père, mais malheureusement un jour d'école celui-ci meurt d'une crise cardiaque. Depuis la jeune fille est « tombée très bas ». Elle n'a plus envie de rien, ni d'aller au collège ni de jouer au basket. Elle a juste envie de rester dans son lit et de plus jamais se réveiller. Avec Antony, un autre adolescent, elle parvient à surmonter ses difficultés.

Les thématiques qui sont abordées dans ce roman sont :

- ▶ le basket
- ▶ les cours au collège
- ▶ la mort d'un parent
- ▶ l'incompréhension d'une mère

Ce que l'auteure m'a transmis

L'auteur m'a transmis de la joie car son héroïne joue au basket. Je trouve que pour une adolescente elle fait beaucoup de sport, j'avais l'impression que c'était moi car je fais aussi beaucoup de sport pour décompresser . Mais cette lecture m'a aussi fait de la peine car le père de l'héroïne est mort et j'ai repensé au décès de mon grand-père.

Pour conclure :

Le style de l'écrivain est très compréhensible, facile à comprendre. C'est très clair . Les thèmes sont graves mais c'est vraiment très sympa à lire.

- Le résumé et l'avis de Noa C. :

C'est l'histoire d'une jeune fille nommée Léa. Elle a 16 ans et vit en région parisienne. Son père étant entraîneur Léa est une grande fan de basketball. Elle voudrait devenir joueuse professionnelle, elle en a les capacités.

Elle admire énormément son père, il est tout pour elle.

Un jour en rentrant de chez une ami elle passe devant un terrain de basket et s'arrête pour observer les joueurs.

Elle décide de leur donner des conseils. C'est comme ça qu'elle a rencontré Anthony et sa bande.

Plus tard, un terrible événement se produit. Le père de Léa décède. Sa vie s'écroule, son modèle, son confident ne sera plus jamais là pour elle. Léa apprend que son père est décédé suite à un arrêt cardiaque causé par une maladie rare : le syndrome de Marfan. Léa et sa sœur se font tester et découvrent qu'elles sont également atteintes de ce syndrome. Ne pouvant plus faire de sport trop intense Léa doit arrêter le basket. Mais le basket c'est sa vie.

Comment pourrait-elle arrêter ? Sa famille l'empêche de continuer. À partir de ce jour Léa va braver l'interdit et jouer régulièrement avec Anthony et sa bande...

Ce qui est intéressant avec ce livre c'est qu'il nous fait découvrir la maladie rare qu'est le syndrome de Marfan. J'ai vraiment aimé le personnage de Léa, sa détermination . Elle a fait tout ce qu'elle a pu pour pouvoir un jour réaliser son rêve même si c'était dangereux pour elle.



Document joint

 [avis_laura_et_noa_le_syndrome_du_spaghetti](#) (PDF de 77.9 ko)



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.